

Agrarwissenschaft sowie der Viehzucht erfordern, daß das Schulwesen und die Kultureinrichtungen in den landwirtschaftlichen Gebieten auf die gleiche Höhe gebracht werden wie in den Städten. Diese große Hilfe der Arbeiter- und Bauernmacht für das Dorf wird den landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften, den volkseigenen Gütern, aber auch den werktätigen Einzelbauern zugute kommen. Der Erhöhung des Niveaus der allgemeinbildenden Schulen auf dem Lande ist besondere Aufmerksamkeit zu widmen. Die Lebensbedingungen der Lehrer und Erzieher, insbesondere die Wohnraumbeschaffung, sind zu verbessern. Die Kinder der Genossenschaftsbauern, der Mitarbeiter der Maschinentraktorenstationen und der volkseigenen Güter sind auf den Besuch der Oberschulen vorzubereiten. Die Spielstätten für Theater und Film sind in den Dörfern zu verbessern. Es sind regelmäßig populärwissenschaftliche Vorträge sowie die Vorführung von Unterrichtsfilmen in den Dörfern zu organisieren. In dem Maße, wie das Fernsehnetz in der Deutschen Demokratischen Republik erweitert wird, ist den landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und den Maschinentraktorenstationen bevorzugt die Möglichkeit zur Anschaffung von Fernsehapparaten zu geben.

Große Aufgaben stehen vor uns auf dem Gebiet der Wasserwirtschaft. Hier gibt es viele Versäumnisse zu beseitigen und neue Aufgaben zu lösen. Deshalb soll im zweiten Fünfjahrplan der Wasserversorgung der Bevölkerung, der Beseitigung der industriellen Abwässer und der Entwässerung landwirtschaftlicher Flächen größere Aufmerksamkeit gewidmet werden. Die Reinigung der Industrieabwässer sowie die Gewinnung der darin enthaltenen Wertstoffe muß planmäßig durchgeführt werden. Durch den Bau umfangreicher Wasserspeicherbecken und durch wissenschaftlich betriebene Vorratswirtschaft ist der ständig steigende Wasserbedarf der Bevölkerung und der Industrie zu sichern. Vorrangig sind etwa 400 000 Hektar Grünlandflächen im Interesse der Verbesserung unserer Futterbasis zu entwässern.

Der Entwicklung der Volksgesundheit wird im zweiten Fünfjahrplan besondere Aufmerksamkeit gewidmet. Es sind mehr Stätten für Sport und Körperkultur zu schaffen. Eine Anzahl Erholungsheime sind zu Sanatorien für die Werktätigen auszubauen. Bei den Großbetrieben und in den Städten sind weitere Polikliniken zu schaffen, außerdem ein umfassendes Netz von Landambulatorien für die medizinische Versorgung der Landbevölkerung.